



Mercredi, 21 janvier 1903.

Beaucoup de questions des plus importantes ont été agitées durant la semaine qui vient de s'écouler. Il y a d'abord la question d'améliorations publiques pour embellissement de la ville. Il s'agirait de démolir tout un pâté de maisons et d'élargir trois ou quatre rues de manière à créer une place presque sans rivale, sur les hauteurs dans le voisinage immédiat de la terrasse Dufferin et de l'hôtel Château Frontenac. Le projet soumis au conseil de ville paraît avoir l'approbation unanime de la représentation civique, et tout laisse prévoir qu'il sera mis à exécution dans un avenir plus ou moins rapproché. Nous mentionnons le fait et nous attirons sur lui l'attention, à cause de l'esprit pratique qui a animé les délibérations dans une affaire de cette importance, tant de la part des représentants officiels de la cité que de la part des propriétaires des immeubles qu'il s'agit de démolir, et aussi de la part des autorités religieuses intéressées dans le règlement pacifique de cette question. Quels que soient les développements futurs de ce projet, et les difficultés qui pourraient en retarder la réalisation, il est certain que la nomination d'un sous-comité composé d'échevins et de spécialistes, et l'exposé complet de l'affaire au comité des chemins du conseil de ville, ont disposé avantageusement l'opinion publique. C'est une méthode à laquelle les régimes précédents ne nous avaient point accoutumés. De fait nous constatons un apaisement et une concentration des forces vives des citoyens qui étaient bien en germe dans notre milieu depuis des années, mais qui n'auraient jamais eu comme aujourd'hui l'occasion de se manifester. Les affaires, dans le sens large et pratique du mot, créent parmi les citoyens non plus de l'antagonisme politique comme autrefois, mais une généreuse émulation de travail et de dévouement. Il ne nous appartient pas de rechercher dans cette chronique les causes de cette modification de l'esprit public, mais il nous fait plaisir de constater que nos hommes de commerce, de l'industrie et de la finance y ont largement contribué.

L'état des affaires au point de vue du commerce, est passablement encourageant pour l'époque de l'année où nous nous trouvons. De toutes parts s'annoncent les grandes ventes à réduction, avec avantages spéciaux de toutes sortes, et l'attraction vers les magasins, sans être aussi forte qu'à ces époques de l'année

où les achats deviennent nécessaires et s'imposent, est cependant satisfaisante. C'est ici que les patrons sont obligés de déployer toutes les séductions de l'annonce et de la réclame pour piquer la curiosité de la clientèle, et aussi d'offrir de réels avantages au moyen de réduction dans les prix afin de satisfaire cette même clientèle.

Il paraît y avoir un concours d'émulation à cet effet, et nous ne nous rappelons pas avoir vu autant d'efforts dans les meilleurs magasins pour continuer l'activité du commerce à cette saison généralement paisible.

L'assemblée annuelle de la Chambre de Commerce, pour la réception des rapports et l'élection des officiers, a eu lieu, le 20 janvier. L'assistance était nombreuse et indiquait que les membres prennent un intérêt de plus en plus vif à cette institution qui est certainement l'un des facteurs les plus puissants de la prospérité de Québec. Il s'est transigé un nombre considérable d'affaires d'intérêt public durant l'année écoulée, et la situation financière, cela va de soi, est excellente. Le recrutement des membres a été particulièrement actif, ce qui indique que nos hommes d'affaires tiennent à se grouper de plus en plus pour avoir une augmentation d'influence. L'élection a donné le résultat suivant:

Président, William Price,
1er Vice-Président, P. J. Bazin,
2me Vice-Président, W. Shaw.
Trésorier, D. P. Rattray.

Membres du Bureau de Direction:

J. Chateaubert, Geo. E. Amyot, V. Lemieux, P. Gunn, Ed. Morin, Montefior Joseph, Napoléon Drouin, Napoléon Lavoie, John Ritchie, J.S. Langlois, Geo. Tanguay, Lorenzo Evans.

Tout fait prévoir que la nouvelle direction va continuer et augmenter, s'il se peut, le prestige de notre Chambre de Commerce. Son programme pour l'année qui commence est particulièrement chargé de questions du plus haut intérêt pour Québec.

COTATIONS, 21 JANVIER 1903.

EPICERIES

SUCRES:—Jaunes, \$3.20. Ex-ground, 5 1-2c. Powdered, 5 1-2c à 6 1-2c.

MELASSES:—Barbades, pures, tonne, 25c à 26c le gallon; Porto-Rico, 30c à 31c Fajardos, 32c à 35c.

BEURRE:—Frais, 20c à 22 1-2c; Marchand, 16c à 18c; Beurrerie, 22c.

FROMAGE:—11c à 13c.

CONSERVES EN BOITES:—Saumon, par douzaines, \$1.00 à \$1.50; Clover leaf, \$1.45 à \$1.50. Homard, \$2.75 à \$3.00. Tomates, \$1.75 à \$1.85. Pois, Blé-d'Inde, et Fèves, 85c à \$1.00.

FRUITS SECS:—Valence, 8c à 8 1-2c; Corinthe, 5c à 6 1-2c.

TABAC CANADIEN:—En feuilles, xxx 8 à 9c; xxxx, 50 lb, 10c. Walker Wrappers 17c à 18c; Kentucky, 14c à 15c; White Burleigh, 16c; Connecticut, 15c à 16c.

PLANCHES à LAVER:—Favorites, \$1.70; Waverly, \$2; Imp. Globe, \$2; Water Witch, \$1.50; King, \$2.00; Victor, \$2.10.

BALAIS:—2 cordes, \$1.65 la doz.; 3 cordes, \$2.00 à \$2.35; 4 cordes, 3.00 à \$3.75.

FRUITS

ORANGES:—De Sorrente, 160 de grosseur, \$3.00; 200 grosseur, \$3.25; 300 de grosseur, \$3.50.

CITRONS:—de Messine, 300 de grosseur, \$3.50 la boîte.

POMMES d'hiver, \$2.50 à \$3.00.

POIRES:—30c le panier.

RAISIN:—Bleu, 30c; rouge, 50c; Malaga, \$6.00 par 50 lbs.

OIGNONS rouges, en quart, \$2.00.

FARINES, GRAINS ET PROVISIONS

FARINES—Forte à boulanger, \$1.95 à \$2.00; 2e, \$1.80 à \$1.90; Roller, \$1.75 à \$1.80; Pat. Ontario, \$1.80 à \$1.85; Manitoba, \$2.15 à \$2.25.

GRAINS—Blé Manitoba, 73c; Avoine, 40c à 42c; Orge, par 48 lbs, \$0.70; Orge à drèche, 70c à 80c; Blé-d'Inde, 70c à 75c; Sarrasin, 70c; Son, 90c; Pois, \$1.10.

LARD—Short Cut, par 200 lbs, \$23.50 à \$24.00. Clear fat, \$26.00 à \$26.50; Clear back, \$27.50 à \$28.00. Saindoux pur, le seau, \$2.75. Composé, \$1.90 à \$2.10. Chaudière, \$2.10. Jambon, 12c à 13c; Bacon, 12c à 13c. 42 1-2c; Morue, 29c à 32 1-2c; Marsouin, 35c.

POISSON:—Morue No 1, \$5.50 à \$5.75; No 2, \$5.00 à \$5.25; Saumon, No 1, \$16.50; No 2, \$15.50.

PRODUITS DE LA FERME

OEUFs:—Frais, 22c à 25c; chaulés, 18c à 19c.

PATATES:—75c à 80c le sac.

L. D.

LE COMMERCE DE LA BELGIQUE PENDANT LES DIX PREMIERS MOIS DE 1902

Pendant les dix premiers mois de 1902, les importations ont atteint une valeur de 1,896,488,000 francs contre 1,778,928,000 francs pour la période correspondante de 1901, soit un excédent de 117,560,000 francs en faveur de l'année courante.

Les exportations sont également en augmentation, passant de 1,417,154,000 francs en 1901 à 1,505,901,000 francs en 1902, d'où une plus-value de 88,747,000 francs.

Personnel

M. Henri Jonas est actuellement à New-York. Il sera absent de Montréal jusqu'à la fin du mois de janvier.

M. l'échevin H. Laporte de MM. Laporte, Martin & Cie ainsi que M. S. J. Carter, de la maison Carter, Galbraith & Co., se sont rendus à Toronto afin d'assister à l'assemblée de la Guild des épiciers de gros du Canada.